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登封市
政府反应：处理及时欢迎监督

就报道中的登封市嵩阳景区附近垃圾成堆、污水横
流等问题，登封市委市政府当即安排政府分管领导牵头
嵩管委、建设局、爱卫办等单位抓紧整改，截至目前，相关
单位都已采取有效行动。

针对嵩阳景区门前南200米路西的坑中垃圾，嵩阳办
事处出动钩机1台、垃圾清运车3台，连夜行动，已经全部
清运完毕。关于嵩阳公园门口占道摆摊设点和环山路桥
上占道经营问题，登封市市容监察大队下达整改通知书，
限期治理整改到位。IC卡电话是十几年前由原电信局安
装，已多年没有维护，随着手机的普及已不适合需要，针
对市区部分 IC卡电话破损现象，已协商联通公司，限定三
日内整改到位。

登封市委市政府督查考核办公室安排专人督察整改
情况，该市还成立环境卫生集中整治工作指挥部，加大了
工作力度。

记者回访：整治彻底面貌一新
走进登封市区，记者仔细观察，上次暗访中渣土车未

加封闭覆盖在主要道路奔跑的情况看不到了；嵩阳景区
周边占道经营摊贩已经彻底取缔；嵩阳公园门前占道商
贩清除，几十张台球桌已不见踪影，街头麻将销声匿迹，
严重破损、失去使用价值的 IC卡电话已被拆除。

在嵩阳景区门前的道路上，市政工人正在对人行道
进行硬化铺装和整修；原来堆放路边的生活垃圾已被清
除，污水坑已被彻底填平。附近居民介绍，8月12日下午
至晚间，大型钩机来此将污水坑填平，堆存的生活垃圾被
连夜清运出去。此后还有专人负责周边居民区生活垃圾
收集和外运工作。

8月 12日暗访六
县市市容的报道发表
后，各县市都针对问题
进行了整改，昨日记者
前去回访…… 本报记者

集体采访

荥阳市
政府反应：行动迅速举一反三

8月 12日本报报道了荥阳市城区卫生状况存在的问题后，当日上
午该市即召集协调会，荥阳市创建办专门发文，要求各责任单位对照存
在的问题立即整改。

12日下午，荥阳市跨越式发展督查办公室召集城管局、交通局、公
安局、住建局四家存在问题的责任单位以及创建部门相关负责人参加
的协调会，对各单位的任务进行了明确。当晚，完成移民搬迁任务后，
荥阳市创建办连夜召开会议，对整改明确分工，实行定位督查。 13日，
本报报道中涉及的问题整改完毕。

针对督察中发现的，市区还存在的占道经营，机动三轮车载客，集
贸市场脏、乱、差，城中村建筑材料占道，报亭超范围经营，路面破损，电
话线乱拉乱扯等现象，荥阳市创建部门再次召集公安局、城管局、交通
局、京城办、索河办等十一家职能部门主管领导再次召开协调会，要求
自查问题、举一反三，全力整改到位。

记者回访：一夜之后面貌大变
在万山南路和310国道交叉口看到，5路公交车汽车南站站点的站

牌和候车厅的广告牌均已焕然一新，一辆拉客的机动三轮车在公交车
站点之外候车等人。

顺着万山南路往前走，记者看到，公交站点的站牌和绝大部分的候
车厅广告牌里也都更换成尺寸统一、颜色一致的喷绘，给人留下了较为
深刻的印象。“不知道是咱荥阳哪个部门，一夜之后都换完了，过去看个
啥站点都很困难，现在是一目了然。”一位附近的商户感叹道。

在现场，记者看到，万山南路两侧花坛内的垃圾、枯萎的草木、堆放
在海洋面食馆门前被砍伐的一堆树枝也已清理干净；索河西路一处围
墙上大幅有碍观瞻的广告也被清理完毕。

荥阳宾馆对面的荥阳广场，是荥阳市最大的一个广场，也是市民聚
会 游 玩 的 好 去 处 。
记者在现场看到，报
亭旁边的破碎脱落
的地板砖已填补完
整；数十根生锈腐蚀
的灯柱底座全部得
以更新。

上图：整修一新
的公交站牌。

右图：整改前的
同一座车站。
本报记者 许大桥 摄

巩义市
政府反应：拉网排查市容市貌

针对市容市貌存在的问题，巩义市委、市政
府要求有关部门认真对待批评，积极采取措施，
立即整改，并强化日常监管，维护国家卫生城市
形象。

12 日，巩义市创建办即召集有关责任单位，
来到报道所涉及的石河道等现场，明确责任，要
求 13日完成整改。该市住房和城乡规划建设局
对人民路两侧堆积的建筑垃圾、水泥、大沙进行
清理，并增加了通桥路段的保洁人员；园林绿化
管理中心组织人员清理石河道漂浮垃圾及杂草，
并启动一级泵站开始抽水，确保石河道生态公园
内水体保持循环。巩义市交警大队在人民路设
置固定岗，确保良好道路交通秩序；孝义街道办
还专门抽调人员负责二十里农贸市场内及周边
环境卫生管理工作。

巩义市创建办表示，将对市容市貌实行“全
天拉网式”排查，落实“日督查、周通报、月评比”
制度，完善奖惩制度，进一步巩固国家卫生城市
成果。

记者回访：整治还在进行中
在位于建设路和石河路交叉口的石河大桥

现场看到，相关部门正组织工作人员清理河道内
的杂草和漂浮物，经过泵站加压提水，河道一侧
已现“活水”缓缓流淌。在场的巩义市园林局总
工程师白金刚告诉记者：“河水难闻主要是天气
炎热所致。根据石河道的地形，我们总共设置了
7个橡胶坝，这个水是从上游流下来的，今天下午
到明天，随着泵站的不间断运行，流动的水将达
到半米到一米深。”

在人民路两侧，商户堆放建筑垃圾、水泥、大
沙堆的现象寥寥，但在神笔书画培训中心门前，
仍有一堆垃圾，执法人员正督促商户清理。在现
场，记者看到，几名交警正在维持交通秩序，车辆
停在慢车道的状况得到很大改观。

记者在位于通桥路上的农副果品市场看到，
巩义市交警大队二中队多名队员对机动车乱停
乱放的三轮车正在集中整治，保洁人员推着保洁
车对各类垃圾进行及时清理。

“今天是张三在这搁，明天李四还在这搁，主
要是市场内没有停放车辆的地方。”在现场，一些
商户和到此购物的市民反映说。

中牟县
政府反应：五项措施确保成效

“日报关于中牟县城市容市貌的报道见报之后，我们连夜
召集各职能单位召开紧急会议，重新制定政策，拿出整改方
案，同时启动系列措施确保整改成效。”中牟县创建办主任段
文周介绍，中牟县新制定五项措施，确保市容市貌有大的改
观。

首先实行问责机制，加大问责力度，对整改落实不力的单
位予以问责。其次实行严格的督察考评制度，制定百分制考
评办法，倒排名次。同时，在县委县政府以展板的形式，评选
公布最差路段、最差社区、最差城中村、最差背街支路、最差五
小、最差医院、最差市场。实行垃圾代清惩罚制度，对不主动
清理垃圾的单位，最高给予十倍罚款。调整决定路段划分，启
动路段长负责制，将各路段分包到各个局委，路段长对市容市
貌、垃圾清运等负连带责任。

对于报道的部分路段脏乱差的问题，相关部门已经采取
行动，目前正在进行道路的土方回填，卫生状况有所改观。

记者回访：还有不少卫生死角
十字路口乱作一团，维修道路闲置半年。本报对中牟县

街道卫生状况关注后，当地部门反应如何？昨日，记者对此进
行回访。

昨日上午，记者来到中牟官渡大街与人民路交叉口，虽然
红绿灯依旧没有“现身”，但现场一位民警在兢兢业业执勤，原
本路口交通一锅粥的现象已消失，取而代之的是车辆井然有
序；路两旁三轮车乱拉客现象有所收敛，占道车辆基本已清
除。记者再次赶到中三路施工路段，发现建筑队伍已开赴现
场施工，堆放在路中间的土堆已被移走。

整改初见成效，但卫生死角尚存。在官渡大街人民路口
西侧，因下雨积攒的坑水已干涸，变成一个黑色的泥坑，车辆
从上面经过便溅起一片泥水，使附近路面变得污浊不堪。人
民路口沿官渡大街往东，遍地生活垃圾已占满人行道，附近车
辆歪斜着停放在路旁，把整个人行道占据得所剩无几。更有
甚者，有商贩把生意做到了民主街村委会门口，烧饼摊、水果
摊一个挨一个，地上散落的皮屑垃圾和后面的村委会的光鲜
招牌形成鲜明对比。

上图：中牟官渡大街人民路东，建筑垃圾堆满人行道。
本报记者 宋晔 实习生 徐宗福 摄

政府反应：定人定岗治乱治难
8 月 12 日，本报报道了新郑市中华路附近、

洧水路上的“商贩占道、车辆难行”的情况，引起
了当地群众的热议。新郑市有关单位，拿出相应
措施，对占道经营等情况进行处理。

新郑市中华路、洧水路是当地两条相对比较
繁华的道路，新郑市城乡规划和城市管理局下属
执法队的副队长孙武喜说：“看完《郑州日报》的
报道后，我们立即向上级汇报了情况，并根据中
华路、洧水路上的相关情况拿出了相应的管理措
施：首先，为保障道路畅通，将组织工作人员对占
道经营的商贩采取措施，要求占道的商贩退到台
阶上，不准其再在马路上随意设摊。另一方面，
将实行定人、定岗、定责，来解决乱点、难点等问
题。同时，加大执法力度，引导商贩在合理位置
进行经营活动。”

本周开始，该市城乡规划和城市管理局还将
部署对占道经营等情况进行治理，并加强环卫力
量来保持道路的整洁。主管洧水路区域的新郑
市新华路办事处相关工作人员表示，将根据报道
明确是否有办事处应该进行管理的，如果有，将
全力以赴参与整改。

记者回访：大有改观仍有瑕疵
有“国家卫生城市”头衔的新郑市，市容市貌

一直以来都保持着良好纪录，本报报道后，新郑
街道卫生迅速整治，整体让人耳目一新。

在中华路至豫前路的洧水路段，道路上遍地
扔的垃圾已被清理干净，之前占道的水果摊都退
回到线内，摆放整齐，汽车整齐地停放在路旁，过
往车辆秩序井然，之前占道的小型机动三轮车也
销声匿迹。

但在整体整齐干净的新郑市区，仍存在一些
不和谐音符亟待改善。洧水路西段，炎黄广场附
近，一处正在装修的店面门前，虽建有建筑墙，但
建筑垃圾随意堆放在路边，建筑垃圾后面是大堆
的钢丝，地面上则污水横流，把本就不宽的洧水
路占去了 1/3，过往车辆只能小心翼翼绕行（如
图）。而路边 IC卡电话亭上，胡乱张贴着各种招
工广告，整个电话亭显得脏乱不堪，在人民路西
的东关街，摊贩占道现象依然存在，配钥匙、修理
摊直接把摊摆在了路上，甚至占压盲道，阻断行
人去路。

上图：新郑东关街，摊贩占据盲道。
本报记者 宋晔 实习生 徐宗福 摄

新郑市

新密市
政府反应：高度重视积极整改

8月 12日，本报报道了新密市在城市建设和管理中存在
的问题，该市主要领导亲自过问，立即着手整改。

新密市委书记王铁良于当日召集负责城市建设和卫生创
建工作的负责人，研究解决这些问题的具体办法，按照一般问
题立即整改、疑难问题限期整改的原则，逐项解决每一个问
题。青屏广场已被市委、市政府列入升级改造计划，规划设
计、图纸绘制正在进行中；该市住建局已派人入住长安苑广
场，并对场内杂草进行了彻底清理，对草坪、树木进行了修剪
整形；“黑的”抢占市场，扰乱秩序问题，已向交通运输管理部
门下达了整改通知书，责令其一周内整改到位；公交车停放在
非机动车道上问题已整改到位；车辆违章停放在人行道上占
压盲道问题，已明确了责任单位，近期将统一设置停车位，实
行按位停放；市区内占道摆摊、占道堆放、商业叫卖、乱抛垃圾
等问题已整治到位

记者回访：有所改变还有差距
或许因为是周日，新密市主要街道机动车占用人行道、盲

道的情况有增无减。兆吉·新世界购物中心门前两侧两个被
拆解的大型户外广告牌仍摆放路旁。东、西大街平添许多建
筑垃圾沿街堆放。

在青屏广场，报道中提到的问题丝毫没有改变。广场管
理处李女士介绍：7月、8月连续向市建设局申请维修资金，资
金一到位，立即展开广场改造工作。

昨日是舟曲特大泥石流遇难同胞的“全国哀悼日”。青屏
广场对面金顶家具、盛凯龙家私仍用高音喇叭播放商业广告
和音乐，引起市民愤慨。与新密执法局联系，接线员称此事不
归执法局管，对于“协调相关单位加以制止”的请求，女接线员
称“不会协调”；新密环保局办公室工作人员称此事不归自己
管，让与公安局联系；公安局 110接线员表示，此事虽不属公
安局管辖，但会立即指派警员前往制止。10 分钟后，有警员
进入商场并加以制止。

虽然新密长途汽车站的“黑面的”情况依然如故，但长安
苑应急避难所已是面貌一新。新密园林绿化处生产技术科负
责人李青选介绍，8 月 12 日看到报道，下午该处及派 50 多人
展开整治，如今草坪已修剪完毕，下一步将对其他设施进行维
修。

说佛教，不能不说塔。说塔，不能不
提中国古砖塔鼻祖嵩岳寺塔。

作为密檐式塔的鼻祖，嵩岳寺塔在世
界建筑史上具有不可替代的地位。著名
的上海金茂大厦以及郑东新区会展宾馆
就闪现着嵩岳寺塔的身影。

现存中国古塔中的老大
佛塔，在古代的印度是坟冢的意思，

“塔”是中国人给它的一种很形象化的称
谓。

相传佛祖释迦牟尼涅槃后，遗体火化
后凝结成了五彩斑斓、击之不破的结晶
物，称作舍利子。当时有八个国家分别得
到了一份，按照印度古老的传统习俗在自
己的国家建塔供养起来，佛塔随之成为佛
家弟子们顶礼膜拜的对象。中国的佛塔
史自汉代佛教传入中国后就开始了。

1961 年就被定为全国重点文物保护
单位的嵩岳寺塔坐落在嵩山南麓，千百年
来，它“藏在深山无人识”也得以存留一份
心安若佛的静美。但是，古建筑和考古圈
内人却从不敢轻慢它，常被称为古老的

“浮屠”，塔中的“孤本”。
建于北魏孝明帝正光年间的嵩岳寺

塔，是嵩山历史上建造的第一座塔，也是
中国现存最古老的佛塔，在全世界也不多
见。

“伟大神秘”的古建筑
“嵩岳寺塔有些元素还有印度阿育王

时期佛塔的特色，目前这一时期的佛塔，
在印度都找不到了，许多研究印度阿育王
时期佛塔的学者和专家必须要到嵩岳寺
塔来。”文物界人士为记者这样解读。

嵩岳寺塔也是唯一平面为十二边形
的古塔，在中国建筑史上具有无上崇高的
地位。新中国成立后，著名建筑大师梁思
成向中央政府开列了一份必须重点保护
的文物清单，根据重要程度，梁思成在其
前面分别标上五个圈、四个圈、三个圈
……而嵩岳寺塔前赫然标上了五个圈。

登封市文物局副局长宫嵩涛说，嵩岳
寺塔用糯米汁拌黄泥做浆，小青砖垒砌，
这种选材及用料在世界上是首创，也是独
创。该塔至今已有1500年历史，历经多次
地震、风雨侵袭仍不倾不斜，巍然矗立。

2002 年 10 月 6 日，英国博士亨利·克
利尔以联合国世界文化遗产协调员的身

份来到嵩岳寺塔，塔下，他连连惊呼：“我
的天，这么伟大的建筑！这么神秘！”

“锁塔烧蟒”的传说
去过嵩岳寺塔的人常常会诧异：这么

高大挺拔的一座塔，为什么没有塔棚和塔
梯？这个问题直到现在还没有答案，但和
此相关的有一个美丽的传说。

相传古代嵩岳寺里有个小和尚，专管
清扫塔房，每到塔房打扫卫生时，两只脚
会慢慢离开地面，全身升到空中，然后又
慢慢地落到地面。小和尚心里想，这是佛
祖对自己的恩典。

有一天，小和尚告诉了师父。老和尚
仔细观察，发现塔棚门口有一条巨大的黑
蟒。老和尚大喝一声，黑蟒缩回了头，小
和尚“扑通”一声落在地上。

为了除掉黑蟒，老和尚急忙锁上塔
门，命徒弟们抱来柴火，把塔棚烧了，从此
以后，嵩岳寺塔里便没有了塔棚。

现代建筑仿照嵩岳寺塔
2000年，曾在登封市文物局工作过的

刘铁成，在上海远远看到 420.5 米高的金
茂大厦，第一眼就感觉特别“面熟”，极像
嵩岳寺塔。结果，他在金茂大厦门口的展

板上发现写有这样的文字，金茂大厦设计
者美国 SOM 事务所曾经到过嵩岳寺考
察，这座目前中国第一高楼整体结构仿照
了嵩岳寺塔。

在现代建筑中，仿造嵩岳寺塔并不是
个例，郑东新区会展宾馆的设计也借鉴了
嵩岳寺塔的建筑形式。

保护的路还很漫长
如今，嵩岳寺塔赫然列入了世界遗产

的保护名录，对此，郑州市文物局局长阎
铁成却依然保持着清醒头脑。

“很多人在面对嵩岳寺塔的时候，有
人说那不就是一座塔吗？它的价值在于
它是一座最早的砖塔，砖木建筑，没有谁
可以替代它。同时它也是佛教通过在‘天
地之中’传播而确保并扩大其影响力的建
筑实物见证。这说明，我们的文物价值还
没有被大众了解，只是停留在文物圈。”

“接下来，我们要做的工作第一个是
按照规划把周边环境处理好，保护好这个
遗产；第二个还需要做一些研究工作，把
遗产的内涵研究得更深更透；第三个是加
大宣传力度，让所有人都能理解，认识到
遗产的珍贵。”

本报记者 李颖 实习生 海珊珊

塔中“孤本”——嵩岳寺塔

壮观的嵩岳寺塔。郑泰森 摄

登封市嵩阳景区门前南200米路西一侧的水坑中，倾倒了大量的垃圾（右图）。被批评曝光后，当日下午，登封有
关部门就组织人员、设备，填平了污水坑（左图）。 本报记者 唐 强 摄


